
 

Province de Québec  
Municipalité de Val-Racine 
Mardi, le 4 avril 2023 
 
Le conseil de la municipalité de Val-Racine siège en séance 
régulière, ce 4 avril 2023 à 19 h 07, au 2991, chemin St-Léon et sont 
présents le Maire suppléant M. Sylvain Bergeron et les conseillers 
suivants : M. Doris Rousseau, Mme Geneviève Beaulieu, M. Serge 
Delongchamp, Mme Frédérique Vachon et M. Éric Morency  
 
M. Pierre Brosseau, le maire, est absent. 
 
Assiste également à la séance, Mme Chantal Grégoire, directrice 
générale et greffière-trésorière. 
 

2023-090 ORDRE DU JOUR 
 
Il est proposé M. Serge Delongchamp 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement, 
 
Que l’ordre du jour soit adopté en laissant la section "varia" ouverte. 
 

Adoptée 
 

2023-091 ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL 
 
Il est proposé par M. Serge Delongchamp 
Appuyé par M. Éric Morency 
Et résolu unanimement, 
 
D’adopter le procès-verbal du 7 mars 2023. 
 

Adoptée 
 

2023-092 SUIVI AU PROCÈS-VERBAL 
 

- Service de garde éducatif en communauté (Nous avons reçu une réponse 
verbale que nous sommes acceptés; une demande de subvention est 
préparée pour envoyer au Fonds de développement éolien du Granit et 
finalement, aucune demande auprès de Postes Canada). 
 
On demande à Mme Frédérique Vachon d’obtenir la lettre officielle du 
bureau coordonnateur que le Ministère de la Famille accepte notre projet. 
 
Mme Frédérique Vachon présente la liste des travaux obligatoires exigés 
par le bureau coordonnateur et les autres qui améliorerait ce local. 
 

2023-093 FONDS DE DÉVELOPPEMENT DES PARCS ÉOLIENS DE SAINT-
ROBERT ET DU GRANIT - DEMANDE D’AIDE FINANCIÈRE 
POUR LE PROJET « THERMOPOMPE POUR LES TOUT-PETITS DE 
VAL-RACINE » 
 
Attendu que notre projet de service de garde en communauté a été accepté 
par le Ministère de la Famille, le 14 mars 2023; 
 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement,  



 

Que la Municipalité de Val-Racine dépose sa demande d’aide financière 
pour son projet « Thermopompe pour les tout-petits de Val-Racine » dans 
le cadre du Fonds de développement des parcs éoliens de Saint-Robert et 
du Granit afin d’installer une thermopompe dans le local réservé à la 
garderie dans le centre communautaire et qu’elle contribuera pour un 
montant de 4 767,99 $  
 

Adoptée 
 
Il est 19h 32 M. Doris Rousseau quitte et il est de retour à 19h33. 
 

2023-094 RAPPORT FINANCIER 2022- PRÉSENTATION ET ADOPTION 
 
Attendu que Mme Kathy Paré de Raymond Chabot Grant Thornton, 
s.e.n.c.r.l. a présenté le Rapport financier 2022; 
 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par M. Doris Rousseau 
Et résolu unanimement, 
 
D’adopter le Rapport financier 2022. 
 

Adoptée 
 

2023-095 FRR VOLET 2 - ENVELOPPE B - INTERMUNICIPAL 
 
Attendu que notre projet de service de garde en communauté est 
admissible au FRR volet 2 - Enveloppe B; 
 
Il est proposé par M. Éric Morency 
Appuyé par Mme Geneviève Beaulieu 
Et résolu unanimement, 
 
Qu’on approche dans en premier la Municipalité de Notre-Dame des-Bois 
pour présenter ce projet avec nous dans le cadre du programme FRR volet 
2 intermunicipal et si la réponse est négative, on demande à la 
Municipalité de Piopolis. 
 

Adoptée 
 
On sollicite des entrepreneurs pour obtenir des soumissions pour les 
travaux de rénovation de ce local. 
 

2023-096 SUITE DU SUIVI AU PROCÈS-VERBAL 
 

- FRR - Projet aménagement du boisé et paysagement (M. Patrick Bolduc 
ne débutera pas les travaux avant juin selon le dégel du terrain; une 
rencontre sera à planifier en mai afin d’établir la largeur et quels sentiers 
seront aménagés avec M. Sylvain Bergeron, responsable du projet). 

- Projet éolien Haute-Chaudière (Le projet a été accepté et une première 
rencontre du conseil d’administration a eu lieu le 29 mars) 

- Entente CSM - Suivi de la rencontre du 27 mars 2023 (Il y aura des 
rencontres de secteur à venir en avril, Monsieur le maire veut être 
accompagné de la conseillère en loisir, Mme Frédérique Vachon, si elle 
ne peut pas, Mme Geneviève Beaulieu se propose.) 

- Vendredis libres (un horaire a été établi afin d’établir qui fera l’ouverture 
et la fermeture de la salle) 

  



 

2023-097 CORRESPONDANCES 
 
La directrice générale dépose la correspondance en date du 4 avril 
2023. 
 

2023-098 CSLE - ADHÉSION 2023-2024 
 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement, 
 
D’adhérer au CSLE pour un montant de 70 $. 
 

Adoptée 
 

2023-099 LISTE DES COMPTES DU 4 AVRIL 2023 
 
Il est proposé par M. Serge Delongchamp 
Appuyé par Mme Geneviève Beaulieu 
Et résolu unanimement, 
 
D’adopter la liste de comptes totalisant 53 243,17 $ en référence aux 
chèques no 202300122 à 202300172 et d’autoriser la directrice 
générale/greffière-trésorière à effectuer le paiement des comptes identifiés 
sur la liste datée du 4 avril 2023. 
 

Adoptée 
 

2023-100 PÉRIODE D’INFORMATION 
 
M. Yvon Gendron, nous émet des commentaires sur l’état des chemins cet 
hiver et surtout pour le gravier envoyé dans les fossés. 
 

2023-101 ÉTAT FINANCIER -DÉCLARATION À L’ÉGARD DE LA 
DIVULGATION D’INFORMATIONS RELATIVES AUX 
APPARENTÉS – ANNÉE 2022 
 
La directrice générale dépose les déclarations de tous les élus ainsi que 
celle de la directrice générale et greffière-trésorière. 
 

2023-102 VOIRIE -POSTE D’EMPLOYÉ DE VOIRIE (12 MOIS) 
 
Attendu que nous n’avons aucun curriculum vitae suite à notre 
publication du 24 mars dernier pour ce poste; 
 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par Mme Frédérique Vachon 
Et résolu unanimement, 
 
1re étape :  On relance les candidats et deux anciens employés d’ici le 12 

avril et si leur réponse est négative 
2e étape :  Nous demandons une soumission à une firme en ressources 

humaines afin de donner un mandat de recrutement, le 2 mai 
prochain. 

 
Qu’en l’absence du maire, M. Pierre Brosseau du 29 mars au 12 avril 
inclusivement, M. Serge Delongchamp remplacera le maire pour les 
entrevues et les négociations avec les candidats. 
 

Adoptée 



 

2023-103 VOIRIE : ACHAT D’ABAT-POUSSIÈRE LIQUIDE 
 
Les Entrepris Bourget Inc 0,4500$/le litre 
Somavrac 0,3874$/le litre 
Enviro Solutions Canada  Non soumissionné 
Transport Adrien Roy et Filles Non soumissionné 
Sel Warwick Non soumissionné 
 
Il est proposé par Mme Geneviève Beaulieu 
Appuyé par M. Éric Morency 
Et résolu unanimement, 
 
D’acheter jusqu’à concurrence de 59 750 litres d’abat-poussière de 
Somavrac à 0,3874 $/le litre épandu. 
 

Adoptée 
 

2023-104 VOIRIE : CHANGEMENT DE SERRURES AU GARAGE 
 
Il est proposé par Mme Frédérique Vachon 
Appuyé par Mme Geneviève Beaulieu 
Et résolu unanimement, 
 
De remplacer les serrures des deux petites portes du garage municipal par 
Construction Tony Mathieu inc au montant de 169 $ plus les taxes. 
 

Adoptée 
 

2023-105 BORNE DE RECHARGE POUR LES VÉHICULES ÉLECTRIQUES 
 
M. Jean-Nicolas Chabot de Les Habitations Évasion demande si la 
municipalité va installer une borne de recharge au centre communautaire 
et que sinon, il est intéressé pour une borne dans son développement si 
nous on ne va pas de l’avant avec ce projet. 
 
Mme Beaulieu, nous informe qu’il y a un autre programme « Circuit 
électrique », dépôt des demandes du 14 août au 10 novembre 2023. Elle 
et M. Éric Morency vont étudier ce programme afin de vérifier si nous 
sommes éligibles. Et après, on va vérifier avec l’électricien notre capacité 
électrique selon la borne choisie. 
 

2023-106 DEMANDE DE MME AMÉLIE LAVIGNE - AIDE FINANCIÈRE 
AUSSI POUR LES RÉSIDENCES SECONDAIRES 
 
Attendu que Mme Lavigne demande que l’aide financière pour l’accès au 
Parc national du Mont-Mégantic pour les résidents permanents soit aussi 
pour les résidents secondaires.  
 
Nous allons étudier cette demande et aussi établir une date limite pour 
produire les factures à la municipalité pour toutes les demandes d’aide 
financière. 

 
2023-107 PÉPINIÈRE L’ARBRE ET SES NOIX-DEMANDE D’AIDE 

FINANCIÈRE AUX ENTREPRISES - PROJET «  
 
La demande est incomplète. 

  



 

2023-108 SOGETEL - RÉSOLUTION D’APPUI POUR LA COUVERTURE 
CELLULAIRE 
 
Considérant que les gouvernements provincial et fédéral estiment que 
l’amélioration de la connectivité sans fil sur leur territoire est un enjeu de 
sécurité publique; 
 
Considérant qu’en novembre dernier, le Conseil de la radiodiffusion et 
des télécommunications canadiennes (CRTC), via le Fonds pour la large 
bande, lançait un troisième appel de projets visant notamment à construire 
ou à mettre à niveau des infrastructures sans fil mobile pour améliorer la 
connectivité le long des routes principales; 
 
Considérant qu’à l’automne dernier, le gouvernement du Québec 
formulait le souhait de compléter la couverture cellulaire d’ici 2026 à 
travers la province et qu’à ce titre, il réservait un budget de 3 milliards de 
dollars afin de contribuer à cet objectif; 
 
Considérant qu’un appel de soumissions est en cours pour cartographier 
la couverture cellulaire au Québec afin d’identifier les zones 
problématiques en matière de mobilité; 
 
Considérant que le groupe Sogetel, incluant Sogetel Mobilité inc., se 
spécialise dans le déploiement de tours cellulaires en milieu rural, que 
l’entreprise est reconnue pour son expertise et jouit d’une forte crédibilité; 
 
Considérant que le groupe Sogetel a l’intention de demander des 
subventions pour son projet de déploiement de tours cellulaires, 
notamment dans ce troisième appel de projets du Fonds pour la large 
bande du CRTC et subséquemment pour les projets du gouvernement du 
Québec; 
 
Considérant que le CRTC souhaite que les pouvoirs municipaux appuient 
un télécommunicateur pour assurer la couverture de leur territoire en 
téléphonie cellulaire; 
 
Il est proposé par M. Éric Morency 
Appuyé par M. Serge Delongchamp 
Et résolu unanimement, 
 
En conséquence, il est résolu d’appuyer le groupe Sogetel (incluant les 
entreprises Sogetel inc. et Sogetel Mobilité inc.) dans ses demandes de 
subventions pour son projet de déploiement d'une tour cellulaire dans la 
municipalité de Val-Racine située dans la MRC du Granit en Estrie. Le 
présent appui vaut pour tout type de subventions que le groupe Sogetel 
pourra obtenir auprès du gouvernement provincial, du gouvernement 
fédéral, du CRTC ou de toute autre entité subventionnaire. 
 

Adoptée 
 

2023-109 FORMATION EN PREMIER SECOURS PSYCHOLOGIQUE 
 
On annonce le tout sur notre site internet et sur Facebook. 

  



 

2023-110 SÉCURITÉ PUBLIQUE - ÉCLIPSE SOLAIRE TOTALE 8 AVRIL 2024 
 
Le MAMH nous a informé qu’ils ont eu une rencontre avec la Sécurité 
publique afin de les informer des mesures de sécurité qui devront être 
mises en place pour l’évènement de l’éclipse solaire totale du 8 avril 
2024.  Nous serons interpelés prochainement afin de se préparer à cette 
journée qui amènera beaucoup de gens sur nos territoires puisque nous 
sommes dans la trajectoire de l’éclipse et que le Parc national du Mont-
Mégantic va faire un évènement spécial pour ce phénomène. 
 

2023-111 MEMBRES DU CCU - MODIFICATION DU CONSEILLER 
RESPONSABLE 
 
Il est proposé par Mme Frédérique Vachon 
Appuyé par M. Serge Delongchamp 
Et résolu unanimement, 
 
De nommer le conseiller M. Doris Rousseau au sein du CCU en 
remplacement de M. Serge Delongchamp. 
 

Adoptée 
 

2023-112 PROJET COMMUN DES MUNICIPALITÉS DU POURTOUR DU 
MASSIF MÉGANTIC 
 
M. Pierre Brosseau, maire, demande ce que les conseillers pensent d’un 
circuit des municipalités qui leur permettrait de mettre de l’avant leurs 
attraits, évènements, commerces, hébergement, patrimoine, etc. Une 
personne serait embauchée pour s’occuper du projet si suffisamment de 
municipalités intéressées. Les membres du conseil mentionnent qu’ils non 
pas suffisamment d’informations pour se prononcer. 
 

2023-113 INFORMATIONS DU MAIRE 
 
Aucune information laissée par notre maire. 
 

2023-114 SUIVI DES COMITÉS 
 
-Transport collectif : Une réunion a eu lieu et les statistiques indiquent 
qu’on a 80 passages pour Val-Racine 
-Comité des Loisirs : aucune réunion 
-Les Dynamiques : Formation à venir le 21 avril 9h30; pour le comité, 
prochaine réunion, le 20 avril afin de préparer l’activité du 28 avril avec 
la Table de concertation des aînés qui se tiendra dans notre salle 
communautaire pour les 50 ans et plus. 
-Comité de développement :  Suivi sur la rencontre du 9 mars, un 
nouveau membre Pascal Matte; un spectacle sera présenté par la Bande à 
Franck le 27 mai, ici dans la salle communautaire. 
 

2023-115 RAPPORT MENSUEL DES PERMIS ÉMIS 
 
Dépôt de quelques rapports : janvier, février et mars 2023. 
 

2023-116 ATELIER DE TRAVAIL 
 
Aucun atelier en avril. 
 

2023-117 BON COUP 
 
-Excellents résultats financiers pour la municipalité.  



 

2023-118 AUBERGE À LA CROISÉE DES SOMMETS - EN VENTE 
 
Attendu que l’Auberge à la croisée des sommets est en vente : 
 
Il est proposé par M. Éric Morency 
Appuyé par M. Serge Delongchamp 
Et résolu unanimement, 
 
De demander au comité de développement d’étudier les possibilités de 
développement ce bâtiment. 
 

Adoptée 
 

2023-119 QUESTIONS DU PUBLIC 
 
Aucun public. 
 

2023-120 FERMETURE DE L’ASSEMBLÉE 
 

Mme Geneviève Beaulieu propose la fermeture de la séance, il est 
21h59. 
 
 
___________________________________________________________ 
Sylvain Bergeron Chantal Grégoire 
Maire suppléant Directrice générale 

et greffière-trésorière 
 
 
Je soussignée, certifie par la présente, que des crédits budgétaires sont 
disponibles pour les dépenses projetées par le conseil dans les résolutions 
no 2023-093, 2023-094, 2023-095, 2023-098, 2023-099, 2023-102, 2023-
103 et 2023-104. 
 


